

**Gemeinderatsfraktion
Offenburg**



Werner Maier, Griesheimer Str. 15, 77652 Offenburg

Herrn
Oberbürgermeister
Marco Steffens
Hauptstr. 90
77652 Offenburg

Vorsitzender
Werner Maier
Griesheimer Str. 15
77652 Offenburg
Telefon 0172 5328678
werner.maier65@gmx.de

Antrag Energiesparen in Offenburg

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Steffens,

die durch den Krieg in der Ukraine ausgelösten, massiven Verwerfungen auf dem internationalen Energiemarkt erfüllen auch uns in Offenburg mit Sorge. Steigende Preise betreffen Privathaushalte und Gewerbebetriebe genauso wie öffentliche Einrichtungen. Auch die Versorgungssicherheit ist ein ernst zu nehmendes Thema, speziell im Blick auf die nächste Heizperiode.

Eine Energiewende, die wir durchaus befürworten, ist nicht von heute auf morgen zu machen. In der Zwischenzeit müssen wir die Versorgungssicherheit mit vorhandenen Ressourcen gewährleisten. Dazu gehört auch ein noch sparsamer Umgang mit Energie.

Uns ist bewusst, dass die strategischen Weichenstellungen beim Thema Energie auf anderen politischen Ebenen gemacht werden. Dennoch sind wir der Ansicht, dass alle einen Beitrag zur Überwindung dieser prekären Situation leisten müssen. Oft kann mit überschaubarem Aufwand und geringer Opferbereitschaft eine bedeutende Energiespareffekt erzielt werden. Jedes Kilowatt zählt!

Deshalb stellen wir folgenden Antrag:

1. Wir beantragen den Verzicht auf die Eisbahn auf dem Marktplatz in Offenburg während der Weihnachtszeit. Des Weiteren fordern wir eine Reduzierung der Weihnachtsbeleuchtung.
2. Alle Bereiche, in denen es gesetzliche Spielräume gibt, auf kurzfristig erzielende Energiesparmaßnahmen mit einem verhältnismäßig geringen Eingriff in andere

Interessen der Bürgerschaft zu überprüfen und unverzüglich umzusetzen. Dabei denken wir u. a. an die Straßenbeleuchtung (z.B. späteres An- und früheres Abschalten je eine halbe Stunde morgens und abends oder an den vorübergehenden Verzicht auf das Anstrahlen öffentlicher Gebäude zu Werbezwecken oder aus ästhetischen Gründen).

Überprüfung der Notwendigkeit von Nutzung der Klimaanlage. In der kalten Jahreszeit Überprüfung der Heiztemperaturen in öffentlichen Gebäuden und Hallen.

Wir sind davon überzeugt, dass wir als Kommune mit diesen Maßnahmen den Bürgern ein Vorbild in Sachen Energiesparen sind und die Bürger dafür Verständnis zeigen.

Mit freundlichen Grüßen

Werner Maier
CDU-Fraktionsvorsitzender

Verteiler:

- | | | |
|------------------|------------------------|--------------|
| - Presse | | |
| - Grüne-Fraktion | - Frei Wähler-Fraktion | SPD-Fraktion |
| - FDP-Fraktion | - AFD-Fraktion | |